
要闻 综合

超级大乐透第 18126 期公告
中奖号码：

11＋13＋15＋21＋27 05＋06

一等奖 2 10000000 元

一等奖（追加） 0 0 元

二等奖 82 132076 元

二等奖（追加） 23 79245 元

三等奖 723 5332 元

三等奖（追加） 333 3199 元

一等奖基金积累数：

6554917405.49 元

■本报记者 黄启哲

澳大利亚国家芭蕾舞团此次带来的舞剧 《睡美人》， 不仅可以让观众欣赏到舞者精湛的舞技， 同时舞台布景与

服饰美轮美奂， 为观众精心编织一个绚烂童话世界。 本报记者 叶辰亮摄

递出金名片，在波兰讲述中国故事
“中国周”文化活动首次在波兰举行，昆曲、木偶、创世神话等“上海文化”品牌项目亮相

“我们知道，这是中国的夏娃。 ”金发碧眼

的母子俩对《女娲造人》《女娲补天》的故事兴

味盎然。

“整体暗色调里，这一片明亮看上去很特

别。 ”来自欧洲的美院学生在《神农尝百草》前

站立良久， 好奇这一手妙笔是中国传统绘画

惯用的技法还是艺术家洪健的个人独创。

关于成谱系的中国传统文化， 关于相似

母题的不同表达， 关于中西方文化交流碰撞

后的奇妙花火……带着这些问题， 波兰参观

者从中华创世神话的绘本作品展中探寻些许

启示， 也在整个中国文化周期间找到了更丰

饶的答案。

当地时间 10 月 27 日，随着“梦开始的地

方：开天辟地———中华创世神话展”在波兰格

但斯克暂告段落，2018“中国周”文化活动圆

满落幕。 活动由上海市文化广播影视管理局、

波兰格但斯克剧院基金会、 格但斯克莎士比

亚剧院共同主办，中国文化和旅游部、中国驻

波兰大使馆支持。 “中国周”上，来自上海的文

化使者们递出昆曲、木偶、创世神话等“上海

文化”的金名片，向波兰观众讲述中国故事，

展现海派文化的风采。 这是波兰首次举行“中

国周”文化活动。 中国驻格但斯克总领事赵秀

珍告诉记者，“第一次”即由上海承担，因为上

海与格但斯克所在的滨海省互为友好城市。

更重要的，一个开放包容的上海文化形象，一

张张颇具标识度的“上海文化”品牌正在近年

的中外文化交流中日益凸显。

一次 “中国周 ”背后 ，是品牌
矩阵的不断输出

此次“中国周”由“春华秋实 40 年———中

国上海改革开放成就图片展”拉开大幕，上海

张军昆曲艺术中心、上海木偶剧团、上海中国

画院、上海戏剧学院附属舞蹈学校、上海话剧

艺术中心等分别带着《我，哈姆雷特》、《偶戏

奇观》、 创世神话绘本作品、《第十二夜》、《白

蛇传》等作品来到格但斯克。 “上海提供的这

张节目单， 古典与现代、 中华传统与西方经

典，兼而有之。 ”赵秀珍评价说，“尤其在展现

时还注重有效传播，让波兰观众知其然，并知

其所以然。 ”

上海木偶剧团在两天演出日都安排了木

偶工坊，把波兰家庭请到中国的故事里，也把

中国的传统戏曲角色介绍给波兰孩子们。 每

天原定 15 组家庭参与工坊制作，结果两天都

扩充了一倍有余，孙悟空、花木兰等木偶最受

孩子们欢迎。 上海话剧艺术中心的《白蛇传》

定位多媒体音乐话剧，比起舞台呈现，主创们

更在意， 这段中国的爱情传奇能否为波兰观

众看懂、接受。 通过专门安排的演后谈，一些

波兰观众知晓，西方神话里通常代表恶的蛇，

原来在中国传统的爱情传说里， 也可以是善

良的主人公。

现场担任翻译的波兰汉学学者姜逸凡告

诉记者，类似“中西方文化里同一个意象呈现

不同内涵”的发现，这两年来越来越多被波兰

受众认识到。 这背后，源于中国文化以“矩阵”

的方式不断输出、强化。 个中代表莫过于“创

世神话”这一品牌。 今年初，《开天辟地———中

华创世神话美文插图本》波兰文版上架，反响

热烈。 今年秋季新学年开学，《混沌开辟》和

《女娲造人》还入选了波兰六年级教材，走进

当地校园。 这一回，上海中国画院以“梦开始

的地方” 为题， 推出中华创世神话绘本作品

展， 展出画作遴选自 30 个创世神话故事，从

每套连环画里截取三幅， 还特地邀请了中华

创世神话文学本的撰写者之一黄德海举办讲

座。 “有了之前面世的出版物，我们再看到绘

本作品展，感觉既新鲜又熟悉。 ”当地观众说。

伴着画面、文字、故事，中国的神话故事就这

样一点点为波兰受众所知晓。

上海搭建的交流机制， 渐成
推动国际文化合作的强劲动力

为了“中国周”汇聚在波兰，对这些上海

文艺工作者而言是头一回。 但在中外文化交

流方面，他们都不是新丁。 以开幕演出、当代

昆曲《我，哈姆雷特》为例，走进波兰前，张军

和伙伴们过去两年已巡演过七个国家。 纽约、

巴黎、伦敦，从国际剧院表演艺术年会到世界

戏剧日， 世界戏剧重镇、 重要的国际戏剧节

展，都留下过他们的身影。 这当然可将作品魅

力归为中国“百戏之祖”与莎士比亚经典的非

凡碰撞，但若把时间拨回两年前，上海为之搭

建的宽阔平台，会在此时看得更真切。

2016 年的中国上海国际艺术节上， 作为

委约作品，《我，哈姆雷特》不仅在节展宣传中

得到强势宣扬，还在交易会上被重点推介。 最

终，剧目尚未首演，英国南岸艺术中心已递来

橄榄枝。 巧的是，此次张军到波兰，演出地即

为格但斯克莎士比亚剧院， 而该剧院在一年

前加入了艺术节首倡的 “丝绸之路国际艺术

节联盟”。 艺术节委约、艺术节交易会、艺术节

首倡的国际联盟，从上海首演到此次波兰行，

某种程度而言，《我，哈姆雷特》的舞台有多高

远，上海搭建的交流平台机制便有多广阔。

促进民办教育一体化发展
本报讯 （记者张鹏） 由上海、 江苏、 浙江和安徽三省

一市民办教育行业组织共同发起的 “长三角民办教育一体化

发展联盟” 昨天在沪成立。 联盟将重点从民办学校分类管理

改革协同研究等方面促进长三角民办教育高质量一体化发展。

十二届全国人大常委会副委员长、 中央社会主义学院院

长严隽琪， 上海市副市长翁铁慧出席联盟成立大会并讲话。

当天， 沪苏浙皖三省一市民办教育行业组织还联合举办了

“纪念改革开放 40 周年民办教育发展高峰论坛”。

这一次，吻醒公主的王子不再是“救世主”

澳大利亚国家芭蕾舞团芭蕾舞剧《睡美人》连演四场

中国上海国际艺术节期间又有一

部重磅芭蕾舞剧亮相。 澳大利亚国家

芭蕾舞团带来的新版 《睡美人》26 日

开始连演四场。 舞团延续了彼季帕版

本的富丽布景和经典舞蹈段落， 又通

过一些细微情节的安排， 为角色赋予

更多力量。新版舞蹈的编导、该团总监

大卫·麦卡利斯特希望用公主为王子

献上玫瑰花的一幕， 向大家展现公主

不再是因一吻被动选择爱情， 而是主

动选择了自己的人生。

用 “微调 ”为经典注入
当代思考

和此前澳芭带来的 《堂·吉诃德》

《天鹅湖》 等经典作品一样， 《睡美

人》 同样改编自 “古典芭蕾之父” 马

里乌斯·彼季帕的经典版本 。 不过 ，

相比于 2006 年墨菲版 “穿着晚礼服

跳芭蕾” 的 《天鹅湖》， 大卫于 2015

年重新改编制作的 《睡美人》 没有对

经典大刀阔斧地革新 ， 而是选择了

“微调 ”。 在忠于原作奇幻 、 庄严特

征， 保留 “蓝鸟双人舞” 等标志性舞

段的同时 ， 加入一些新的创作和设

计。 他举例： “原本第三幕公主被王

子吻醒后， 如同被拯救， 欣然接受了

这一段爱情。 而在新的改编中我在后

面加上了一段公主将玫瑰花主动献给

王子的情节。 这部单与第一幕四位王

子同时向公主献花表达爱慕的段落相

呼应， 同时也向观众传达———公主不

是单纯因为一个吻而爱上了王子， 而

是主动选择了自己的心上人。”

尽管这样的改编在大卫看来是一

些 “微调”， 不过中国芭蕾舞蹈家蔡

一磊却认为这一改动为 《睡美人》 这

个经典故事提供了一个当代视角： 王

子不再是扮演 “拯救者”， 不再是公

主从天而降的 “真命天子”。 让这个

故事中的公主更有独立女性的意识。

面对这样的改变， 大卫很希望听

到海外观众的声音。 “此轮巡演是首

演三年来 ， 我们第一次将其带到海

外， 就是希望听到更多观众的反馈。”

这位担任澳芭艺术总监 17 年之久的

芭蕾艺术家， 第一次随团来到上海大

剧院演出还要追溯到 1999 年的 《堂·

吉诃德》， 多次与上海观众的直面互

动， 让他感慨这是一个懂芭蕾、 爱芭

蕾的城市， 因此而得到的意见也会更

专业。

如梦似幻的舞台与一
流剧院相得益彰

成立于 1962 年的澳大利亚国家

芭蕾舞团， 是南半球最负盛名的芭蕾

舞团， 跻身世界十大芭蕾舞团之列。

半个多世纪以来， 剧团秉持的风格多

元、 技艺高超和表演的亲和力， 令其

足迹遍及纽约、 伦敦、 巴黎等全球近

百个城市。 而每年逾 200 场的海内外

演出也让它成为了世界上最忙的芭蕾

舞团之一。

而澳芭与上海的缘分， 则可追溯

至 1996 年的一次访华交流。 彼时的

澳芭一度找不到能够容纳他们豪华布

景的演出场地， 只能上演经典舞剧的

片段， 而这其中就有 《睡美人》。 仅仅

两年后， 上海大剧院落成。 澳芭闻讯

于 1999 年来到大剧院试水， 至此展

开了 20年中多达五次的合作： 每一次

都是十几个集装箱的服饰道具， 每一

次都是数十人的阵仗。 团方再也不必

担心演出场地的限制， 反而在这一舞

台彻底释放出场景如梦似幻的魔力。

而蔡一磊更是感慨， 世界上能够有此

魄力频频引进大型制作舞剧的城市与

剧院屈指可数。

巴洛克的古典

繁复之美， 颇具当

代意识的情节编

排， 将让这个唯美

的童话故事带给观

众新的观赏体验。
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■本报首席记者 王彦

市法学会选举十一届理事会
本报讯 （记者何易） 上海市法学会第十一次会员代表

大会昨天召开， 会议选举产生十一届理事会 139 名理事， 崔

亚东当选第十一届上海市法学会会长。

中国法学会党组书记、 常务副会长陈冀平， 上海市委常

委、 市委政法委书记陈寅出席会议并讲话。

上海市高级人民法院院长刘晓云， 上海市人民检察院检

察长张本才出席会议。

英勇悍将———姚子青
姚子青， 谱名若振，号

中琪，１９０９ 年出生于广东省

平远县。 １９２６ 年，姚子青考

入黄埔军校第六期。 北伐战

争爆发后，他加入北伐大军，担任排长，英勇善战，屡立战功。

１９３０ 年 １１ 月， 姚子青任国民革命军陆军第 １１ 师步兵 ３３ 旅

暂编第 １ 团第 １ 营第 ３ 连上尉连长。

１９３７ 年， 姚子青被擢升为国民革命军第 １８ 军 ９８ 师 ２９２

旅 ５８３ 团第 ３ 营中校营长，驻防汉口。 抗日战争全面爆发后，

姚子青率部开赴上海参加淞沪会战，奉命驻守宝山县城。

１９３７ 年 ８ 月 ２８ 日， 日军利用飞机、 军舰舰炮对宝山县

城狂轰滥炸， 随后日军步兵发起攻击， 姚子青率部英勇还

击。 经过一个昼夜的激战， 毙伤敌军 ２００ 余人。 ９ 月 ３ 日，

日军会合小川沙登陆的大量军队， 在飞机、 战车的掩护下向

西门外大街及西南城垣攻击， 企图截断宝山守军与后方联

络。 姚子青识破了日军的阴谋， 趁其立足未稳， 下令迎头痛

击。 血战一昼夜， 仅宝山城金家巷一地就击毙日军 ２００ 余

人 ， 伤者不计其数 。 ９ 月 ５ 日 ， 日军 ２０００ 余人从长江东 、

南、 北三面登陆， 再次围攻宝山县城， 姚子青临危不惧， 率

部死守城垣， 多次打退敌人的进攻。 激战两昼夜， 毙伤日军

６００ 余人。

至 ９ 月 ７ 日早晨， 与敌血战了两昼夜的姚子青营官兵大

部分阵亡。 这时，宝山县城东南一角被日舰轰毁，日军蜂拥而

入。 姚子青率所剩官兵 ２０ 余人与敌鏖战，子弹打光了就与敌

肉搏，终因寡不敌众，宝山县城陷落，年仅 ２９ 岁的姚子青壮烈

殉国。

宝山之战， 除副营长李贻谟及二三名士兵于前两天身负

重伤已送后方医院治疗外，全营官兵全部阵亡。

新华社记者李雄鹰 （据新华社广州 １０ 月 ２７ 日电）

纪念改革开放40周年，《于无声处》再回舞台
40 年前《文汇报》刊载了这部剧本，读者来信雪片般地飞来

本报讯 （记者童薇菁）昨晚， 话剧 《于

无声处 》 在美琪大戏院上演 。 此次 ， 是继

1978 年 10 月该剧在上海工人文化宫第一次

正式演出、 2008 年复排后， 再度回归舞台。

四幕话剧 《于无声处》 由编剧宗福先创

作、 上海戏剧学院教授苏乐慈导演。 故事是

这样展开的： 1976 年初夏， 在一个闷热的日

子里， 遭受 “四人帮” 迫害的老干部梅林和

她的儿子， 来到九年未通音讯的老战友何是

非家中，于是何家平地起波澜……该剧从梅、

何两家的复杂关系中，把当时人们的家庭、爱

情、政治生活的联系以及所经受的特殊考验，

有血有肉地表现了出来， 真正用人性去表达

那样一个情感冲突异常激烈的年代。

如今的人们可能已很难想象， 这部话剧

当时在全国引发的狂潮。 1978 年 10 月， 话

剧 《于无声处》 在上海工人文化宫第一次正

式演出。 《于无声处》 的诞生似一声惊雷炸

响， 表达了人民群众正义的呼声。

同年 10 月 12 日， 《文汇报》 发表通讯

《于无声处听惊雷》， 引起强烈反响， 全国各

地的来信雪片般地飞来。 《文汇报》 又在 28

日刊登了 《于无声处》 的剧本， 每天的观众

来信多得要用麻袋才装得下。 此后剧本在全

国广泛传播 ， 2700 多个剧团同时排演了该

剧 。 当年 12 月 ， 上海话剧艺术中心的前

身———上海人民艺术剧院、 上海青年话剧团

相继演出该剧， 引起观剧热潮。 与此同时，

数千万人通过报纸、 电视和剧场， 阅读和观

看了这个剧本。 当时有关报道评论： “在中

国文艺史上， 很少看到一部戏剧能引起社会

如此强烈的反响。”

2008 年改革开放 30 周年之际，原上海话

剧艺术中心制作人李胜英决定重排此剧，这

与曾经萌生过复排此剧的导演苏乐慈不谋而

合。 说起 2008 年《于无声处》的演出成功，宗

福先认为导演苏乐慈功莫大焉。 宗福先还说，

隔了 30 年的剧本没有改动，“原来倒是想改

的，但王安忆说：‘你的这个剧本是历史，历史

是不能随便改动的’，于是作罢。 ”

昨晚， 作为庆祝改革开放 40 周年的献

礼之作、 2018 中国上海国际艺术节话剧演出

之一， 话剧 《于无声处》 再度回归。 上话老

中青三代优秀演员周小倩 （饰刘秀英）、 许

承先 （饰何是非）、 赵海涛 （饰何为）、 付雅

雯 （饰何芸 ）、 韩秀一 （饰欧阳平 ）、 徐幸

（饰梅林） 集结美琪大戏院， 让这部经典剧

作重新焕发荣光。

C919完成转场南昌试飞
本报讯 （记者张晓鸣） 昨天 9 时 3 分， 国产大型客机

C919 第二架机从山东东营胜利机场起飞， 历经 2 小时 06 分

钟，平稳降落在江西南昌瑶湖机场，圆满完成本次转场飞行任

务。 此前，两架 ARJ21 新支线客机已先行抵达至瑶湖机场开

展适应性检查工作，为后续交付试飞做准备。此次联合转场意

味着国产大飞机将在南昌瑶湖机场开展试飞活动， 该机场将

为国产大飞机提供专业的试飞场地、 试飞空域及其他相关保

障资源。

2018 年投入使用的瑶湖机场距离上海空中直线距离仅

610 公里， 拥有一条 3600 米长可供试飞跑道和专属试飞空

域。同时，航空工业洪都拥有涵盖飞行试验全过程的专业队伍

和较为完备的试验手段，机务、场务保障队伍与设施齐全，能

够为大型客机试验试飞提供充分保障。未来，航空工业洪都还

将在南昌航空工业城内落实机场运营、 研发试验和大飞机转

包产业等区域的建设。

排列 5 第 18293 期公告
中奖号码： 1 5 1 2 5

每注奖金 100000 元

排列 3 第 18293 期公告
中奖号码： 1 5 1

直选每注奖金 1040 元

组选 3 每注奖金 346 元

组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

张军用中国传统戏曲的四功五法， 演绎莎翁笔下最经

典的悲剧人物， 以一人分饰四角的形式挑起整出大戏。 中

华传统与西方经典的碰撞， 引发波兰观众阵阵掌声。 图为

当代昆曲 《我， 哈姆雷特》 剧照。

(上海张军昆曲艺术中心供图)

“30岁”咨询会议打开
观察学习世界的窗口

(上接第一版)每年秋季 ，各国知名企业家聚首上海 ，针对上

海发展中遇到的问题和城市未来愿景进行讨论， 提供咨询

和建议。 随着会议影响力不断扩大，会议规模已由最初 8 个

国家的 12 位成员， 增加到目前 15 个国家的 37 位成员和 7

位名誉成员。 成员大多为世界 500 强公司的全球董事长或

首席执行官 ，行业背景广泛 ，涵盖制造 、金融 、物流 、咨询服

务、信息技术等各个领域，长期为上海提供多角度深层次的

咨询建议。

市委常委、市委秘书长诸葛宇杰出席活动，副市长许昆林

主持。

支持各类企业在沪更好发展
(上接第一版)

应勇说 ， 市长咨询会议是上海开放的产物 。 30 年来 ，

国际企业家们秉持全球视野， 分享先进经验， 积极建言献

策， 为上海经济社会发展作出了重要贡献。 今年的市长咨

询会议以 “新时代、 新起点、 新作为———新形势下上海高

水平对外开放” 为主题， 恰逢其时， 期待听到各位企业家

的真知灼见。 上海作为中国改革开放的前沿和窗口， 过去

的发展得益于开放 ， 未来的发展更需要开放 ， 深化改革 、

扩大开放就是对改革开放 40 周年最好的纪念。 按照中央要

求， 上海坚定不移推动经济全球化和投资贸易自由化、 便

利化。 我们通过上海自贸试验区建设， 不断缩短外商投资

准入负面清单； 制定实施了 “扩大开放 100 条”； 首届中国

国际进口博览会也即将在上海举办。 在进一步扩大开放的

过程中， 上海将认真倾听中外企业的意见和建议， 努力为

企业营造国际化、 法治化、 便利化的营商环境和公平、 统

一、 高效的市场环境， 支持各类企业在沪更好发展。 也欢

迎更多国际企业 、 国际资本 、 国际人才到上海创业创新 ，

共享发展机遇。

企业家们表示， 30 年来， 上海经济社会发展取得了令

人瞩目的成就。 中国拥有巨大的市场， 中国及上海的经济增

长和持续开放， 对跨国公司具有重要战略意义。 很高兴看到

上海推出 “扩大开放 100 条” 等一系列改革开放举措， 不断

优化营商环境， 我们愿继续加大对上海的投资， 积极参与上

海经济社会发展， 实现互利合作共赢。

副市长吴清参加相关会见。

巴西企业欲借机遇高效对接中国客户
(上接第一版) 近年来， 巴西在设计、 创意和创新方面的产

品已经在欧洲、 北美和中东等地区得到认可， 其中以时尚及

鞋类、 出版、 游戏、 音乐及足球公司最为瞩目。 如今这些企

业也热切期待为中国消费者所了解。

出口投资促进局核心业务中国组经理奥古斯都·卡斯特

罗告诉记者， 本届进博会中巴西将于五个展馆亮相， 分别是

国家贸易投资展区、 食品及农产品展区、 服务贸易展区、 服

装服饰及日用消费品展区、 医疗器械及医疗保健展区。 而为

了全力以赴做好参展工作， 巴西政府也大力推动了部门联动

作业———此次参展工作除由巴西出口投资促进局和外交部统

筹外， 还由工贸服务部、 农牧供应部、 计划部、 旅游部和全

国工业联合会等多个国家部门及机构共同参与。

“进博会是中国市场进一步走向开放的标志性大事

件 ， 今年是这一活动的 ‘首届 ’， 我们希望借助这个难得

的机遇走进中国市场 。” 奥古斯都说 ， “不过确切地说 ，

应该是借助中国搭建的平台， 与全世界的新朋友、 新客户

建立联系。”

（本报巴西利亚 10 月 27 日专电）


